

NUM. 14.

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 8 DE ABRIL

DE 1777.

CONSTANTINOPLA 4 DE FEBRERO.

EL dia 28 del pasado hubo un Consejo á presencia del *Gran Señor*, al qual asistieron además de los Consejeros de Estado todos los Baxaes de 3 colas que se hallaban aquí á la sazón. Tratóse en él, segun se asegura, de la independencia de *Criméa* y de las dificultades ocurrentes acerca del paso de los navios *Rusos* al *mar negro*; pero habiendo estado muy discordes los Vocales, se disolvió la junta sin tomar resolución alguna sobre estos dos puntos importantes.

Ha llegado á este Puerto otro navío *Ruso* de porte y construcción igual á los dos anteriores, pero su carga es muy diferente, pues consiste en marmol de *Paros*, algunos caxones de café, papel y otros géneros semejantes; quando la de los antecedentes se componía de toda especie de municiones de guerra, hierro, lona y demás aprestos necesarios para el completo surtido del Arsenal de *Azóff*. En breve llegarán otros 4 baxeles de la misma nación, y se esperan con curiosidad las resultas de esta expedición.

Hace 15 dias que la *Puerta* recibió la cabeza del Baxá *Spanazzi Mustafá* Gobernador que fue de *Bagdad*, acusado de haber mantenido correspondencia con los *Persas*, y el mismo que hizo degollar á su antecesor el Baxá *Omer*.

Acaba el Sultán de promover al *Agá* de los *Genizaros* al grado de Baxá de 3 colas con retención de su empleo. Tambien ha conferido el Gobierno de *Oczakow* á *Feghin Mahomed*, á quien va á suceder en el de *Viddin* el *Emir Mahomed* Comandante de *Canéa*.

Ayer fue S. A. acompañado de su primer Ministro y de toda la Corte al Astillero para ver botar al agua un nuevo buque de guerra.

Cada dia se envian mas refuerzos de tropa escogida contra los *Persas*, y continúan con suma actividad las levás y reclutas; pues

aun-

aunque las noticias favorables recibidas ultimamente de aquel país anuncian que habían sido rechazados los enemigos , y que podia esperarse la recuperacion de *Basora* , (lo qual debió al parecer tranquilizar al Ministerio) con todo las recientes disputas suscitadas desde el arribo de los navios *Rusos* , y los continuos preparativos de guerra que hace la misma Potencia , le tienen muy inquieto y ocupado en frecuentes conferencias. Al *Gran Señor* le costará mucha violencia resolverse á un rompimiento , pero quizás le será forzoso respecto de verse la *Puerta* en la alternativa de sufrir tranquilamente que su principal competidora establezca á su vista en el *mar negro* una Armada poderosa é introduzca fuerzas enemigas en el centro de *Turquia* , ó de tentar segunda vez la suerte de las armas para impedir tan graves daños.

El nuevo *Gran Visir* no ha dado hasta ahora audiencia alguna á los Ministros estrangeros , y prosigue con tesón en hacer escarmientos con los infractores de las leyes.

Mr. *Boscamp* Ministro de *Varsovia* hará el sábado próximo su entrada en el arrabal de *Pera*.

Varsovia 1º de Marzo.
CON motivo de ser aquí demasiado frecuentes los divorcios ha escrito el Gran Cancillér de la Corona Obispo de esta Diócesi y de *Posnania* una pastoral exórtando á los casados á vivir en buena union para evitar tales escandalos.

En *Lagowa* lugar del Palatinado de *Sendomir* ha fallecido de 111 años un anciano Militar que sirvió en su juventud baxo las órdenes del Príncipe *Eugenio de Saboya* Generalisimo de los *Austriacos*. A los 60 años volvió á *Polonia* con grado de Alferéz , se casó , vivió 30 años en este estado , y tubo muchos hijos. Despues de 2 años de viudo , á los 92 de edad casó en segundas nupcias , y tubo 2 hijos de su 2ª muger , quien tambien murió al cabo de 19 años de matrimonio. Este Oficial jamás padeció enfermedad alguna , conservó hasta el año pasado la mitad de la dentadura , y dos meses antes de morir conociendo que empezaban á faltarle las fuerzas , se previno para el último trance con gran presencia de espíritu y conformidad.

Copenhague 8 de Marzo.
A FINES de este año se descubrió en un campo de *Fionia* inmediato á *Sandybe* el sepulcro de un Pagano con 4 cuchillos de piedra dentro , y 2 granos de incienso del tamaño de una nuez , el qual encendido despedia una llama tan clara como la de qualquiera bugía. A las 4 esquinas había urnas de barro negro llenas de huesos y cenizas , mucho mas bellas y primorosas de lo que se trabaja comunmente

te en este siglo, en que se cree haber llegado todas las artes á su perfeccion y no tener que envidiar á los antiguos. En una de las urnas se ha encontrado un craneo no muy grande.

Antes de á noche se dexó vér una *aurora boreal* extraordinaria que consistia en una nube clara desde el *Sur occidental* hasta el *meridional*, declinando del *Zenit* á 20 grados.

Stockolmo 4 de Marzo.

ACaba de publicarse una nueva tarifa para los derechos de Aduanas y demás contribuciones, mas favorable hácia los labradores y gente del campo que hácia las demás clases de ciudadanos, y ha sido muy bien admitida.

Las deudas de la Corona, que en el año de 70 subían á 11.737.146. escudos de banco de *Hamburgo*, se minoran cada dia á fuerza de economía y buen gobierno; y se vá acercando la feliz época en que cesará de circular en el comercio el papel de crédito en lugar del dinero. Anualmente se acuñan en la casa de moneda 2 millones de *rix-dalers* en oro y plata; y mediante el empréstito de otros 2 millones de *florines* tomados en *Olanda* se ván aumentando las especies numerarias, con lo qual crece la actividad del tráfico, se fortifica el crédito nacional, y se promueven las manufacturas, haciendo la industria fructificar tanto el dinero tomado á préstamo, que en breve se podrá satisfacer.

S. M. ha mandado que sus Cónsules en países estrangeros usen de uniforme semejante al de los Oficiales del Almirantazgo, á cuyo efecto se expedirá la correspondiente ordenanza.

Munich 13 de Marzo.

Pedro Fierville Comediante francés murió aquí ultimamente de 107 años. Alcanzó en el teatro á *Moliere*, fue contemporaneo de *Baron*, y representó en la Corte de *Francia* delante de *Carlos II Rey de Inglaterra*, y de la Reyna *Cristina de Suecia*.

Londres 14 de Marzo.

UNa embarcacion procedente de *Nueva York*, de donde salió en 22 de Enero, ha fondeado en *Porsmouth*, y trae las noticias de la translacion del Congreso *Provincial* desde *Filadelfia* á *Baltimore*; como tambien de los esfuerzos que hace el Lord *Cornwallis* por apoderarse de la primera de dichas Plazas, á cuyo efecto tendrá que pelear antes con el Exército *Americano*, y vencerle, pues el General *Washington* defiende aquella Capital con un numeroso cuerpo. Dícese que la misma Ciudad ha estado á pique de caer igualmente que los miembros del Congreso en manos del expresado Lord, pues pendía de que hubiese atravesado el rio de la *Varre*; pero que no habiendolo

logrado, se desbarató su proyecto. Algunos pretenden que los rebeldes han cortado á dicho Comandante la comunicacion de sus tropas apostadas en *Amboy* y *Brunswick*, con las del General *Howe* en *Nueva York*; y que despues de cercarle se han establecido en *Newark* y en la Ciudad de *Isabél*, donde se hallaba Mr. *Washington* con la mayor parte de su gente; pero en tal contradiccion de avisos es muy difícil descubrir la verdad.

Otra carta tambien de *Nueva York* refiere, que reynaba una terrible epidemia entre los prisioneros *Americáños*; que el General *Howe*, despues de hacerles prestar juramento de fidelidad, habia puesto en libertad á muchos; que las disenterias hacian notable estrago en los *Heseses*; y que un destacamento grueso de rebeldes habia recobrado el puente del Rey. Quando se trató de cange de prisioneros entre los dos Generales, parece que dixo el *Americáño* no consentiria en él á menos que no le diesen diez de los suyos por cada *Inglés*; y reconvenido sobre la estrañeza que causaba semejante desproporcion, respondió *no tenian que admirarse, pues habiendo ellos conceptuado á su tropa de gente cobardé y de las becas de la nacion, no podia ser irregular su demanda segun la baxa idéa que tenian de sus valerosos compatriotas*: á lo qual satisfizo Mr. *Howe* asegurando que nunca habia tenido en mala opinion á los *Americáños*, antes al contrario los reputaba por gente de valor y muy bien disciplinada; y con esta respuesta convino el Gefe de los insurgentes en el cange de hombre por hombre.

Segun cartas particulares de *Nantes* ha llegado á aquel Puerto un navio *Americáño* con 145 toneladas de salmon salado, 191 pipas de aceyte de linaza, y 300 libras de palo de *Campeche*, el qual salió de *Boston* en 2 de Febrero; y trahe noticias, que los negocios de los *Ingléses* iban en mal estado, pues el General *Washington* se habia hecho dueño de la Ciudad de *Nueva York*, y que los rebeldes habian apresado un navio *Inglés* con 500 guineas en dinero efectivo, y cantidad de municiones de guerra. Asegura tambien una derrota de las tropas Reales, y confirma haberle cortado al Conde *Cornwallis* la comunicacion con la *Nueva Jersey*. Sin embargo todas estas especies necesitan de confirmacion.

El Almirante *Young* Comandante de la esquadra del Rey en las Islas de *Sotavento* participa al Almirantazgo, que desde 30 de Setiembre hasta 9 de Diciembre, con cuya fecha escribia, habia apresado al corsario *Putnam* de 12 cañones y otras 12 embarcaciones de los *Provinciales* armadas en corso. = Desde el 26 de Diciembre cerca de otros 20 bastimentos *Americáños* cargados de armas y pertrechos con destino á *Filadelfia*, han sido interceptados á la emboca-

dura del rio de la *Warre* por 8 fragatas *Británicas* que cruzan en aquellos parages.

En la *Gazeta de Nueva Jorch* de 20 de Enero se lee lo siguiente.
 „El famoso General *Leé* reo de rebellion para con el mas benigno
 „Soberano y mas apetecible Gobierno, hizo justicia á la verdad, di-
 „ciendo *que establecería su quartel de bibierno en esta Plaza.* Efecti-
 „vamente se ha verificado así con grande satisfaccion de los vasallos
 „fieles á la Corona, pues cinco dias há se le conduxo prisionero de
 „*Brunswich* aquí. = El sábado pasado se anunció al vecindario el
 „cumpleaños de S. M. *Británica* con salva general de la artilleria
 „del Fuerte *S. Jorge*, en cuya celebridad los Comisarios Reales die-
 „ron un espléndido banquete á los principales Oficiales del Ejército,
 „así *Ingléses* como *Alemanes*. En el mismo dia fue condecorado el
 „General *Howe* con las insignias del Orden del *Baño* por el Lord su
 „hermano y el General *Heses Heister*.“

Antes que sacasen de *Brunswich* al mencionado *Leé*, tentó un cuerpo de insurgentes arrancarle de manos de sus enemigos; pero el Comandante de la fortaleza les amenazó con ponerle á la boca de un cañon, que dispararia inmediatamente contra ellos mismos.

Ha recaído Milord *North*, á quien aconsejan los Médicos vaya por algunas semanas á restablecerse con el ayre del campo lexos del bullicio de los negocios públicos. Durante su enfermedad (que ocasiona mucha lentitud en las deliberaciones del Parlamento) se le han hecho 5 sangrias, y S. M. le ha honrado con una visita de dos horas.

Aquí corre un escrito con fecha de 18 de Febrero firmado por *Enrique Juan Maskall* baxo el titulo de *Asociacion de Londres en la taberna del Globo*, en el qual asustados los sócios de la suspension de la ley de *Habeas corpus* han resuelto „se encargue y exorte á la No-
 „bleza, á los Representantes en el Parlamento y á todos los adictos á
 „la gloriosa revolucion, y al sistéma de gobierno que de ella resultó,
 „tengan presente la conducta de sus ilustres progenitores en los tiem-
 „pos de ahogos y calamidades públicas, y se unan con el vecinda-
 „rio de *Londres* junto en la Cámara baxa, para representar á los
 „pies del trono el estado de la nacion, la ruina del comercio, y el
 „insoportable peso de las contribuciones...único expediente que les
 „queda en la actual crisis para salvar el Estado.“

El Conde de *Buchingham Shire Virey* de *Irlanda* piensa proponer la reunion del Parlamento de aquel Reyno con el de la *Gran Bretaña* al modo del de *Escocia*. Para el lógro de su idéa ha explorado á vários individuos de ambas Cámaras, ponderandoles las ventajas de semejante proyecto; pero se cree que á pesar de su

crédito é influxo hailará graves dificultades contra tan notable novedad.

Guillermo Garcelon acaba de ganar una gratificacion de 10 *guineas* por haber atravesado á nado desde *Greenwich* hasta la orilla opuesta del *Tamesis* sin descansar ni tocar en tierra, llevando un peso de 7 libras en cada pie, y á un hijo suyo de 10 años colgado al cuello.

Paris 24 de Marzo.

Escriben de *Verberia* (*) que el 10 del presente 60 personas de los pueblos de *Meu*, *Armancur* y *Faux* atravesando juntas el rio *Oise* para ir á trabajar en los plantios del bosque de *Compiègne*, hundida la barca, tubieron la desgracia de que se ahogasen 42; entre ellas una muger en cinta, y 6 niñas. Las 18 personas restantes se salvaron á nado.

Los Sres. *Perriers* proponen con aprobacion del Gobierno construir máquinas de fuego para elevar el agua del *Sena*, y repartirla por todos los barrios y casas de *Paris* entre los particulares ó Comunidades que la necesiten. Otro proyecto semejante se halla realizado en *Londres* á pesar del refluxo del mar, que no permite trabajar en el rio de aquella Capital arriba de 7 horas al dia. Dichas máquinas serán dobles, para que supla una por otra quando se ofrezca componerlas; y darán diariamente 300 pies cúbicos de agua, alzandola á una altura proporcionada, de donde se conducirá á las tinajas, ó toneles, para que allí se sienta y clarifique del légamo que suele traer. Pero siendo este proyecto no menos costoso que útil, se executará por subscripcion, contribuyendo cada dueño ó inquilino de casa que quiera tener una porcion de agua, que de otro modo le costaría 240 libras, con 50 anuales.

El 20 del corriente falleció en esta Corte de 69 años cumplidos el Cardenal de la *Rochechouart*, de la creacion de *Clemente XIII*, Obispo Duque de *Laon*, Par Eclesiástico de *Francia*, Embaxador extraordinario que fue de S.M. *Christianísima* cerca de la Santa Sede, Limosnero mayor de la difunta Reyna, Superior de la Casa y Colegio de *Navarra*, Comendador del Orden de *Sancti-Spiritus*, y Abad Comendatario de las Reales Abadías de *S. Remigio*, *S. Ouen* y *Siñi*.

Florenzia 13 de Marzo.

NO cesando el Gran Duque de aumentar la magnífica coleccion de su Galeria, acaba de comprar á alto precio una porcion de ídolos

y

(*) Lugar de Picardía en el país de Valois: dista 4 leguas de *Compiègne*, y otras tantas de *Senlis*.

y una série de medallas *Egipcias*; como asimismo un quadro del célebre *Guerchin*, en que está tan pasmosamente pintada la Sibila de *Samos*, que es el embeleso de todos los inteligentes.

EL 15 de este se concluyó el Capítulo general de la Religion de *S. Juan*, en cuyas deliberaciones parece no hubo la mayor unanimidad, pues en la última sesión el Bailio de *Bosredor* Procurador de la lengua de *Auvergne* protestó por segunda vez delante del Inquisidor de la *Santa Sede* contra la nulidad de todas las resoluciones de dicha asamblea. Reducense estas, según se dice, á prescribir la residencia de los Religiosos ordenados, al aumento del derecho de *barreras* así para los Caballeros como para los Freyres; á la abolicion de los que exigian vários empleados, á quienes se apremia á que se contenten con sus situados; á la reforma de los gastos del Hospital y de la Marina, al arreglo de un nuevo método para proceder á la eleccion de *Grandes Maestres*, concediendo mas ensanches á la autoridad de estos; á la imposicion de un millon de escudos sobre las encomiendas; á fixar á 1300 el número de soldados del nuevo batallon, y á la derogacion de várias penas señaladas por los estatutos, las quales se conmutarán en adelante en arresto en el Castillo. Las actas que contienen estas deliberaciones se han remitido á aprobacion del Papa.

El Gran Maestre ha concedido la Cruz de devocion á Mr. *Chareduc de la Chalotais* Procurador general del Parlamento de *Bretaña*, que fué tutor de S. A. Eminentísima.

EL Consejo de los *Diez* ha prohibido á las mugeres de todas clases la asistencia á los Cafés, como no sea en tiempo de máscaras; y á los cafeteros el que pongan delante de sus tiendas asientos donde se junten personas de dicho sexó. Estas severas providencias juntas con la supresion del *Reducto*, y la orden de que las mugeres vayan cubiertas con caretas durante el Carnaval, anuncian otras disposiciones acaso no menos necesarias.

Están nombrados Embaxadores de esta República á las Cortes *Imperial* y *Otomana* los Excmos. Sres. *Nicolás Foscarini* Sábio del Consejo, y *Andrés Memmo*.

EL Miercoles de la semana anterior se trasladaron el Rey, Príncipes nuestros Señores, y demás Personas Reales del Palacio de esta Viila al Real Sitio de *Aranjuéz*, en donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su preciosa salud.

El Rey se ha servido conceder al Ilmo. Sr. *D. Pedro de Piña y Mazo* Fiscal del Supremo Consejo y Cámara de *Indias* voto en

la misma Cámara; y la Plaza vacante de este Consejo al Sr. D. Pedro Muñoz de la Torre Alcalde de Casa y Corte.

En América.

S. M. se ha dignado conferir la Canongía Doctoral de la Catedral de *Guadalaxara* en la *Nueva Galicia* á D. Vicente Antonio de Flores y Alatorre. Igualmente ha nombrado el Rey para la Plaza Togada de la Audiencia de Contratacion de *Cadiz* á D. Juan Crisóstomo Ansotegui Ministro Supernumerario de ella: para dos de Oidores de la Audiencia de *Cbile* á D. Joseph Rezabal Ugarte, y á Don Joseph Gorvea y Badillo; para otra de nueva creacion en la misma Audiencia á D. Nicolás de Mérida; y para la Fiscalía de lo Criminal de la de *Guadalaxara* á D. Manuel Martin Merino.

Habiendose ausentado de esta Corte el año de 1769 D. Joseph Antonio Ros, *Alava y Vitoria* natural de la Ciudad de *Salamanca*, su edad 60 años, estatura mediana, delgado, pelo negro, y nariz aguileña, sin que se haya vuelto á saber su paradero: é importando á su familia averiguar si es vivo ó muerto, se suplica á quien tubiese noticia del referido sugeto, la participe sin dilacion al Rmo. P.M.Fr. Plácido Frontaura Benedictino Prior en su casa de S. Marcos de *Madrid*.

D. Carlos Richard Cirujano en esta Corte se ofrece á enviar sus candelillas con la disertacion impresa acerca del uso de ellas para curar las enfermedades de la uretra, á los que no puedan acudir en persona y las necesitan. Vive calle de los Preciados casa num. 6. quarto principal.

El Mercurio histórico y político del mes de Febrero de este año de 1777 se hallará hoy martes donde esta *Gazeta*, y en *Cadiz* en casa de Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustin.

El noble bien educado, ó instruccion político-moral, en que se dán documentos para la educacion de un Caballero: con máximas y reflexiones importantes en punto de Religion, urbanidad y política: su autor D. Antonio Vila y Camps Presbytero. Se hallará en la Librería de Miguel Copin carrera de S. Gerónimo; y en la de Antonio de Luna frente de S. Luis.

Tomo X y último de las *Cartas críticas* en que se inserta el resumen histórico de la vida del Autor. Vendese con los demás antecedentes en la Imprenta de Blas Román Plazuela de Sta. Catalina de los Donados.

Vida de Salomón escrita en francés por Mr. de Choisi autor de la Historia eclesiástica que corre ya en castellano; traducida á este idioma por el Licenciado D. Joseph de la Iglesia Abogado de los Reales Consejos. Es un tomo en 8.º que se hallará en la Imprenta y Librería de Manuel Martin.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.